

5. Auf einem kleinen Flußdampfer fahren wir weiter stromaufwärts. Speicher, Lagerhäuser, Warenhallen, Getreideaufzüge drängen sich immer dichter an das Wasser heran. Zu riesiger Höhe wachsen die braunen, düstern Backsteinmauern dieser Gebäude mit den vorspringenden Kranen empor. Die Flaschenzüge knarren, die Räder schnurren, unablässig heben oder senken sich bald hier, bald dort Lasten aus den Rümpfen der Schiffe oder aus den weiten, düstern Räumen der Lagerhäuser. Auf unsrer Fahrt sehen wir ganze Geschwader von mächtigen Handelsdampfern, wahre Flottillen von wundervollen Seglern aus allen Teilen der Welt. Flache Kähne, mit Waren oder ausgebaggertem Schlamm beladen, gleiten auf dem Flusse vorüber, kleine Schleppdampfer mit gellender Sirenenstimme eilen um die Riesenleiber der großen Fahrzeuge herum und durchfurchen brausend die ewig bewegte und von Wellen gekräuselte Flut der Themse.

Bei dem Anblick dieses Flußlebens erwacht in uns ein Verständnis von der weltumfassenden Bedeutung der Stadt und des Landes, dessen Mittelpunkt sie bildet, und wir freuen uns, hier in diesen Häfen, an diesen Ufern und Docks die strömenden Quellen des Reichtums und der Macht beobachten zu können, welche die Stadt London und das britische Reich kennzeichnen.

Karl Kollbach. (Originalartikel.)

214. *Ein Ausbruch des Großen Geisers.*

Vieles hatte ich über die heißen Springquellen der Insel Island gehört; endlich stand ich selbst einmal am Rande der mächtigsten, die den Namen Großer Geiser führt.

Die Flut war heftig bewegt und wallte in breiten Ringwellen gegen den Strand des Geiserbeckens; von der Röhre her tönte ein schauerliches, halbersticktes Brüllen wie von einem vorsintflutlichen Untier, das eine eiserne Hand würgt; plötzlich regte sich etwas in der Mitte des Beckens; aus dem Wasserspiegel erhob sich langsam eine dunkle riesige Masse, gestaltlos wogend und zerfließend und doch heftig bewegt, wie von inneren Zuckungen geschüttelt, und sank dann wieder ohnmächtig zurück. Ein zweites Mal erhob sich das formlose Ungeheuer, tauchte aber wieder in den dampfenden Abgrund nieder. Allein rasch fuhr es aufs neue empor, und diesmal schoß es unter Donner und Erdbeben haushoch in die Luft. Es war der steigende Wasser-